



天皇陛下のおことば

挨拶に先立ち、令和6年能登半島地震と、各地の大雨や台風などにより亡くなられた方々に深い哀悼の意を表しますとともに御遺族と被災された方々にお見舞いをお伝えいたします。被災された皆さんが、一日も早く安心して暮らすことができるようになるよう、復旧・復興が進むことを願っております。

第78回国民スポーツ大会「SAGA2024」の総合開会式に、全国各地から参加された選手、役員、そして開催地である佐賀県の皆さんと共に、出席できることをうれしく思います。

この度の大会は、これまでの国民体育大会の名称を改め、国民スポーツ大会として初めて開催されます。この大会では、参加する選手のみならず、観客や地元のボランティアの皆さんなどが様々な形で大会に参加することにより、スポーツに参画する意識を高めたり、スポーツがもたらす感動や喜びを分かち合ったりできるように、様々な取組が行われていると聞いております。大会開催のために準備を重ねてこられた関係者の皆さんの尽力に対し、心から敬意を表します。

国民スポーツ大会「SAGA2024」に参加される選手の皆さんが、日頃の練習の成果を十分に発揮されるとともに、お互いの友情を育み、地元佐賀県の皆さんとの交流を深められることを願っております。

新たな国民スポーツ大会の幕開けとして、ここ佐賀の地で、県民の皆さんを始め、多くの人々に支えられて開催されるこの大会が、長く心に残る、実り多いものとなることを期待し、総合開会式に寄せる言葉といたします。